



N^o 187

Le 9 août 1989

PROPOSITION DE MONSIEUR CLARK POUR RENFORCER

LES JEUX DU COMMONWEALTH

CANBERRA - Le très honorable Joe Clark, secrétaire d'État aux Affaires extérieures a annoncé aujourd'hui un projet détaillé visant à renforcer les Jeux du Commonwealth en tant qu'institution, ainsi qu'à aider les pays en voie de développement qui souhaiteraient organiser les Jeux.

M. Clark a discuté de son projet avec ses collègues de neuf autres pays membres du Commonwealth, lors de la réunion du Comité des Ministres des Affaires étrangères (CFM) sur l'Afrique australe, qu'il préside dans la capitale australienne. Les ministres se sont mis d'accord sur la tenue d'une réunion afin d'examiner le projet en détail.

La proposition canadienne cherche à renforcer les Jeux, qui ont lieu tous les quatre ans, en facilitant leur accueil dans des pays membres moins riches.

"Les Jeux sont une institution de valeur pour la promotion de l'excellence sportive et de la forme physique, aussi bien qu'un moyen pour les gens des différents pays du Commonwealth d'apprendre à mieux se connaître et à s'apprécier entre eux", selon M. Clark.

Il a constaté qu'il y a eu au cours des dernières années, des désaccords et menaces de boycottage, menées à bien ou non, au sujet de la politique de tel ou tel pays membre à l'égard de l'Afrique du Sud. Le Secrétaire d'État aux Affaires extérieures a affirmé que les propositions canadiennes ne sont pas une réaction directe à des menaces récentes de boycottage ou d'exclusion. Cependant, il faut espérer qu'elles amèneront un soutien plus fort à l'idée des Jeux dans les pays en voie de développement, qu'elles réduiront le sentiment que les Jeux existent principalement pour le bénéfice des pays riches et, enfin, qu'elles feront accroître la coopération et les sentiments de bonne volonté entre les pays membres du Commonwealth.

.../2

Secretary of State
for
External Affairs

Secrétaire d'État
aux
Affaires extérieures